
 

 

 

 

 

 

  来年の修学旅行に向けて、金沢自主研修を 10 月 6 日（木）に行いました。実行委員 7 名と各クラスの班長が中心と

なって金沢自主研修を引っ張ってくれました。バスや電車に乗り慣れていない人もいたようですが、何とか金沢市内へ全て

の班が到着し、見学や体験を行いました。各班のテーマを探究できるようなプランを立てて、当日を迎え、いろんなハプニン

グがありましたが、事故やけがも無く学校へ戻ってくることができました。ホッとしました。 

  しかし、公共施設や公共交通機関の使用マナー等についてはまだまだ課題がありました。社会で通用するマナーや知識

を身に着けて、さらに集団として成長していきたいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・最後切符を買うところがとても混んでいて遅れると思った。修学旅行ではそんなこともあると考えながら時間に余

裕を持って行動する。一人が間違えてもみんなでカバーすることができた。 

・成長できたことは、2 つあって 1）みんなで協力できたこと、2）無事に金沢研修を終えることができたことが良か

ったなと思いました。 

・最初は、みんなばらばらになって行動したり時間に間に合わなくなったりするんじゃないかとすごく心配だったけ

ど、班長を中心にみんなで協力できたので良かったです。時間やマナーなど心配していた所もきちんと守れていた

ので、この調子で修学旅行も頑張りたいです。 

・時間の意識を持つことができたけど、ちょっとしたトラブルに対し、最も適切な判断をできなかったところが最後

時間に間に合わなかった原因なのではないかと思いました。そこが今回の反省点だと思います。しかし、時間に間

に合いそうになかったら、班で声を掛け合いながら走って帰ってくることができたし、体験場所ではスタッフの方々

にきちんと挨拶ができ、公共のルールを守ることができたのでそこがこの班の良かった点かなとも思いました。ま

た、道に迷いながらも班で協力して正しいルートを見つけることや、ベストショット賞をねらうなどして楽しむこ

とができたので自分にとって良い経験になりました。修学旅行に向けて、反省点を改善するためにこの研修を学校

生活に結びつけていきたいと思います。 

・金沢研修のように生徒だけで行動することが今までなかったから最初は不安だったけど、当日色んなところに行く

うちに楽しくなってきたし、プラン通りには全然いかなくて困ったけど自分たちで判断して行動できたので良かっ

たし、修学旅行に向けて良い練習ができたと思います。 

・金沢研修を終えて自分たちで適切な判断をすることなどの行動力がつき成長できたと思います。修学旅行にむけて

の集団として道を広がって歩かないことを意識し、他の観光客の人たちの迷惑にならないような集団として修学旅

行にむけての成長をしたいなと思いました。楽しい金沢研修になってよかったと思います。 
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・金沢研修では、自分たちで一からプランを作りましたが、バスの時刻や場所を調べたり時間内にまわれるルートを

考えたりと、どれも初めてのことだったので大変でした。実際にそのプラン通りに進んでいたかというと決してそ

うではなかったし、もっと事前に確認しておけばよかったと思うこともありました。しかし、そんな中班のリーダ

ーとして先陣を切って行動し、大きな声で声を掛けることができました。それはこの金沢研修で成長できた部分だ

と思います。あたふたしたときもありましたが、無事自分たちだけで帰ってくることができて良かったです。そし

て、今後の課題としてはまだ集団としての意識ができていないと感じた部分です。バスなどの交通機関を利用する

際、もちろん集団として行動するため場所を取りますし迷惑を掛けるでしょう。ですが、その上、誰かと関係のない

話やふざけてうるさくしていると感じ、これが来年までの改善点だと思いました。この金沢研修で成長した点や反

省点をこれから意識し、来年の修学旅行に向けて集団として成長していきたいです。 

・今回の金沢研修で、生徒だけで初めて社会に出て、まだまだ足りないところもたくさんあると気付かされました。最

初から予定と違うプランで進んで、大丈夫かと心配で、間違えて違うバスに乗ってしまったけど、最終的に班全員

で帰ってくることができて良かったです。この金沢研修を経て社会的に一歩成長できたので、これを修学旅行で活

かし、課題となる未熟さを修学旅行までに改善できるようにしたいです。 

・この金沢研修を終えていくつも学びがありました。まず、最初は、バスで金沢に行きました。でもあまりバスに乗ら

ないので乗り方がわかりませんでした。不安な中先生に教えてもらい、無事金沢に着きました。金沢に着いたら普

段生徒だけでは見られない光景が広がっていました。不安のまま自主プランをスタートしました。はじめは、時間

通りうまくいっていましたが、あとから道に迷ってプランが崩れてしまいましたがなんとか最後まで喧嘩なく仲良

く安全に終われました。修学旅行ではこの絆を活かして成功させます！とてもいい学びの場となりました。 

・地域の方とお話したり、他の観光客であるアメリカの方と英語で話したりと、班の人以外にも色んな人と関わるこ

とができて、嬉しかったし、金沢は場所だけでなく、地域の方も素敵だと思った。一方で見学の時間がぎりぎりにな

ってしまい、決められた時間に学校に到着できなかったことを反省して、これからの生活で時間に対しての意識を

高めていきたい。そして修学旅行の成功に繋げたい。 

・出発式のときに言われた、4つの気をつけることを意識できました。時間内に戻れそうになかったけど、駅から走っ

て戻ると間に合うことができました。班のみんなで協力して金沢研修を大成功させることができて嬉しかったです。

解散式でも言われましたが、公共の場でうるさくしてしまった事が集団としての改善点だと思うので修学旅行まで

に直して、修学旅行も全力で楽しんで大成功させたいです。 

・計画を立てるときは順調だったと思うけど、いざ本番で実行すると道に迷ったり真逆のバスに乗ってしまったり時

間が押していたりと予想外のことがたくさん起きました。でも、班のみんなで立ち止まって冷静に話し合うことが

できたので無事学校に着くことができました。このことで、計画が崩れても「どうしたらいいか」を諦めずに考える

ことの重要さを学ぶことができました。しかし公共の場としての意識がまだまだ足りないなと思うので、そこが修

学旅行までの課題点だと思いました。 

・今回の金沢研修で地域の人との関わりについて学びました。なぜそう思ったかというと挨拶を交わして地域の人と

仲良くしたり道でわからないとこがあれば聞いて教えてもらったりして地域の人とのつながりを感じました。今回

のことで横になって歩いて地域の人の邪魔になってしまいそうなことがあったので気をつけたいと思いました。 

・金沢研修で知らなかった金沢の魅力などを知ることができました。1番心に残っているのは、兼六園です。家族で行

く、あるいはテレビで見るのと違って、いつもよりも魅力を感じることができました。あと、思ったより街に人が多

くてびっくりしました。今回学んだことを修学旅行にしっかり活かしていきたいです。 

・自分たちで考えて行動するという部分が特に成長できたと思いました。今回は誰に指示されることもなく、班員で

考えて、時間に合うように到着しなければいけなかったけど、しっかりとできました。また、わからないことは警備

員の方に聞くことができました。しかし、時間までに学校に着くことはできても、予定していた計画が間に合わな

かったなどのことがあったので、もっと後のことを考えて行動するのが今後の課題だと思いました。 

・班の仲間と協力して金沢研修ができたので良かったです。そして親切な人に道を教えてもらい、しっかりと挨拶が

できてよかったです。また三年生になったら時間を守り素早く行動することが大事だと思いました。 

 
良かった点や今後の課題が書かれていて、これからのみんなの成長に期待します！！ 


